
深圳市北鼎晶辉科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

证券代码：300824   证券简称：北鼎股份 编号：2023-002 

投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访             业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □其他 

参与单位 

德邦证券、百嘉基金、大家保险、鼎信投资、东方证券、方

正证券、复胜资产、工银瑞信基金、古槐资本、广发证券、

国金证券、国盛证券、国泰君安证券、海通证券、泓德基

金、华宸未来基金、华创证券、汇创资本、汇添富基金、兰

权资本、乐舱投资、利檀投资、民生证券、平安基金、首创

证券、天风证券、万家基金、西南证券、星泰资本、长信基

金、浙商证券、中金公司、中泰证券、中信建投证券等机构

及个人。 

时间 2023年 4月 25日 15:30-16:30 

形式 ☐现场      线上     

上市公司 

接待人员 

董事、副总经理 ：方镇先生 

董事、财务总监兼董事会秘书 ：牛文娇女士 



投资者关系

活动主要内

容介绍 

一、管理层致辞 

牛文娇女士 

报告期内，一方面，外部环境压力仍在持续，未见明显好转。

“北鼎 BUYDEEM”自主品牌国内业务收入同比保持稳定，品牌

海外业务收入在经营策略转变过程中暂时承压，公司 

OEM/ODM业务收入在延续 2022年四季度的压力基础上降幅有

所收窄。另一方面，公司自去年下半年开始的一系列成本改

善和效率优化措施开始有了报表层面的体现，报告期内公司

税前利润增长超过 20%，经营活动现金流净额同比增长超过

500%。 

分业务板块来看：自主品牌国内业务报告期内实现收入 1.33

亿元，同比增长 2.97%。其中抖音等新兴渠道及线下自营渠道

的拓展及运营优化工作推进顺利，收入及利润增长均较为明

显。自主品牌海外业务方面：报告期内，公司继续推进自 2022

年四季度以来渠道及运营模式等方面的调整，持续加深与目

标市场优秀渠道商、运营商的合作。渠道调整及资源整合过

程中，收入端承受了一定压力，但各环节运营效率及海外业

务盈利能力得到优化，为促进品牌出海战略进一步健康发展

奠定了基础。随着海外主要代工客户库存水平降低，公司

OEM/ODM 业务同比降幅较上季度有所收窄，报告期内实现收

入 2,854万元。 



费用管控方面，报告期内，公司以更加严格的财务纪律衡量

和约束各项费用的投入，除研发费用外的各项费用均同比降

低。研发费用方面，公司持续加大投入、增加在研项目数量，

希望在保证产品品质和用户体验的前提下，提高投入效率、

加速新品推出。 

接下来，公司将进一步推进增效降本，以长期的健康稳定发

展为目标，在更高效的运营管理下静待消费复苏。 

二、问答环节 

1、一季度国内品牌微增，海外承压。目前看国内外趋势和

预期怎样判断？ 

国内整体压力较大,从现在来看今年全年仍然处于一个不确

定性比较大的情况，经济的复苏、消费意愿的恢复还需要一

段时间。一季度以来，优先复苏和反弹的并不是厨房吃喝相

关的特别是改善型的产品，全产业都面临比较大的压力。 

海外一季度也承受一定压力，但要两块业务分别看： 

海外代工业务仍然处于比较低迷的状态，而且目前来说，反

弹的迹象并没有完全显现； 

海外自主品牌的数据波动有特殊的原因。公司去年着手做了

海外渠道的梳理，在四季度落地了对过往海外渠道中相对工

作效率低下的环节的优化和调整，有一部分销售行为转交给

了我们认可的、能够在渠道端有所助益的合作伙伴完成。一

季度还处于转换过程中，所以从财报维度看到海外品牌的收

入有暂时性的下滑。相关工作在今年一季度已经陆续完成，



在未来会慢慢看到变化。毕竟品牌出海还处在发展相对早期

的阶段，今年全年整体还是向好的。尤其是经过模式的调

整，接下来经营效率应该会得到较大幅度的提升，这是相对

比较确定的发展趋势和潜在变化。 

 

2、一季报提到的降本增效具体的措施、调整的进度和效

果？ 

这包含了几个维度的工作： 

1）公司从 2021年年底开始持续进行国内外全渠道的调整与

整合，对所有渠道的经营效率逐一盘点，把相对比较低效的

环节逐步优化。目前梳理和盘点工作已经进行得差不多，下

一步会与已寻找到的合作伙伴讨论，如何把各项业务做得更

扎实、更快、更大； 

2）去年开始公司内部对各项费用进行优化，这项工作会持

续进行； 

3）去年我们进行了制造端固定成本的控制，包括生产用固

定资产、场地仓库、库存等都在做瘦身。这个工作已经基本

结束了，目前整个公司处于相对精简的环境中。我们也看到

了阶段性的成果，但具体到报表层面目前还没有完全显现，

接下来会有更加清晰的报表端的改善。 

 

3、一季报研发费用的变动解释为“在研项目较去年同比有

增加所致”。今年在品类上面，相对去年而言是否会有比较

多的规划？  



我们做的整个经营调整里，唯一没有去做任何收缩，甚至还

在扩大的就是围绕着产品相关的资源投入。既包括了新产品

的研发项目的投入，也包括了产品研发人员的储备，这两部

分投入没有做任何削减。从公司产品研发的重心来看：一方

面我们接下来会有更多的资源投入电器类产品。电器类产品

客观来说在人员、模具、研发流程等各方面都会有很大的单

项投入，所以在研发投入的绝对金额上相对非电类产品会有

明显加大。另外一方面，从电器产品的思路上，我们确实会

以更加积极的心态去进行全新的项目和品类的探索，会以更

快的速度去进入这些工作，今年下半年就会开始有产品上市

的信息让大家陆续看到。 

 

4、目前线下门店恢复情况及今年扩店的计划? 

从一季度的数据来看，线下门店的恢复还是非常明显的，同

比、环比来看都有比较大的提升。这也是支撑我们开店的底

气，我们会以更加积极的心态和更强的信心去进行新店的开

拓。 

但我们并不会盲目决定今年一定要开多少家，还是以相对严

格的财务模型为基准，符合标准的才会去开。我们团队在非

常积极地跟全国各商场谈判，从开店的绝对数量来说，预计

今年会比去年更快。至于会开多少家，目前还很难给到数

字。近三年我们的线下门店的财务模型一直在迭代和更新。

目前最新门店模型有更强的盈利能力，加上去年我们也对盈

利能力相对较差的门店进行了关停，目前全国线下二十多家

店中的大部分都处在较好的运行状态下，但我们对少数门店



的经营状况仍不是特别满意，如果接下来没有明显的效果改

善，我们也会去关店。门店开店和闭店的调整会持续进行，

在这个基础上，今年我们会加快整个线下门店拓展的节奏。 

 

5、目前在抖音的盈利情况是怎样的？ 

目前抖音确实是增长最快的一个渠道。去年全年我们做了很

多关于这个渠道的探索，现在也自认为找到了一套比较成

熟、适合我们的玩法。所以接下来公司会持续加大对于抖音

渠道的投入力度。同时从渠道定位来说，抖音已经从新兴渠

道逐渐成为成熟、重要的平台型渠道，我们也会持续深耕，

争取能够获得更大的产出。 

 

6、目前我们的海外渠道模式调整之后，自营和经销的占比

情况是怎样的？经销模式对于毛利率的影响是怎样的？ 

现在我们自主品牌海外业务基本上会以分销为主，自营的比

例非常低。从一季度报表来看，对毛利率其实是一个正向的

影响，虽然销售给经销商的价格与直接终端零售有差异，但

无需承担物流费用，所以对于毛利还是有帮助的。 

 

7、公司对欧洲、东南亚、日本的拓展计划是怎样的？ 

我们过往品牌出海的重心是在北美，目前有在更多国家寻找

合作伙伴。在新的市场落地开展业务的工作相对复杂，我们

会更加谨慎的进行。相对比较确定的是，我们会以国代为大

方向寻找合作伙伴。但对国代更高的要求就意味着更多前置



的接触、了解、评价和筛选工作。这些工作需要一些时间，

但整体方向非常明确。 

 

8、目前外销代工订单情况如何？是外需比较弱势，还是我

们也在主动调整业务的重心？ 

代工业务有多年稳定的客户，我们主观希望能够保持稳定，

并没有主动去收缩；从目前订单来看压力依然较大，并没有

明显好转，主要还是客户处在去库存周期以及外需等因素的

影响。 

附件清单

（如有） 
无 

日期 2023年 4月 25日 

 


